
議案質疑・一般質問の内容及び答弁者
+

議案に対する質疑　

【１２月２日】 令和３年１２月定例市議会

発 言 議 員

２番 1. 議案第７９号　令和３年度羽生市一般会計補正予算第１０号 ①まちづくり部長

江原　博之　議員 歳出第８款・第２項・第２目　交通安全施策整備事業　交通安全
施設整備工事請負費１，３２０万円について
・どのような危険個所をどのように改善するのか。工事期間など
工事の詳細について

５番 1. 議案第７９号　令和３年度羽生市一般会計補正予算第１０号

斉藤　隆　議員 ① 第６款農業費　ほ場整備事業負担金 ① 経済環境部長

・埼玉型ほ場整備事業の内容について

・事業前倒しの理由について

・事業計画の変更について
② 第１０款教育費　感染症対策等の学校教育活動継続支援交付金１

８５万円
② 学校教育部長

・事前の活用計画の有無について（各小中学校）

・使途範囲の規定設定の有無について
③ 債務負担行為　ムジナモ保護増殖委託１３５万円 ③ 生涯学習部長

・事業のより詳細な内容について

・官学連携事業・協同事業となるか

2. 議案第９０号　羽生市三田ケ谷農林公園条例の一部を改正する条
例について

経済環境部長

① 今後の三田ケ谷農林公園指定管理者制度導入へ向けた計画につい
て

3. 議案第９７号　羽生市産業文化ホール指定管理者の指定について 生涯学習部長

① ㈱ケイミックスパブリックビジネスへの指定に至るまでの内容に
ついて

② 新型コロナウイルス感染症等への対処等の規定等についての規約
の追記について

６番 1. 議案第７９号　令和３年度羽生市一般会計補正予算第１０号
野中　一城　議員 1) 第３款・第２項・第２目児童措置費　児童手当システム改修委託

料
①市民福祉部長

① 制度改正の内容について
2) 第８款・第２項・第３目道路新設改良費　県中川改修事業橋梁負

担金
②まちづくり部長

① 工事変更の内容について

② ２５３号橋架換に係るこれまでの負担金の合計額について

③ 架換工事負担金を複数回負担する理由について

④ 今後の工事スケジュールについて

１１番
1. 議案第７９号　令和３年度羽生市一般会計補正予算第１０号

学校教育活動継続支援交付金１８５万円について
① 学校教育部長

中島　直樹　議員 ・当初予算での事業費１，４８０万円の市内各学校の交付状況

・具体的な使途
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８番
1. 議案第８９号　羽生市国民健康保険税条例の一部を改正する条例 ①市民福祉部長

柳沢　暁　議員 1) 改正の内容について
2) 軽減人数及び金額について

2. 議案第９１号　羽生市都市計画法に基づく開発許可等の基準に関
する条例の一部を改正する条例

②まちづくり部長

1) 改正の内容について
2) 住民への影響について
3) 改正後の進め方について

※細かい部分は要綱などで決めていくことになると思うが個別具
体的なものは住民の声を聞いて進めるべき

3. 議案第９６号　羽生市もくせいの里の指定管理者の指定について 市民福祉部長

1) 公募ではなく随意契約とした具体的な理由について

※提案説明では「管理運営の実績を踏まえ」としているが、どの
ような実績をどう評価したのか

１番 1. 議案第７９号　令和３年度羽生市一般会計補正予算第１０号 ① 経済環境部長
斉藤 万紀子 議員 第６款・第１項・第３目農業振興費　稲作経営次期作支援交付金

について
・周知方法

・決定までのプロセス
・該当農家件数

・施策効果の見込み

2. 議案第８３号　羽生市議会議員の執行機関の附属機関等委員への
就任の制限に伴う関係条例の整備に関する条例について

②総 務 部 長

・公募による市民を検討したのか

市政に対する一般質問

【１２月２日】

発 言 議 員

７番 1. 学校における働き方改革の推進について ①学校教育部長

増田　敏雄　議員 ① 現状における教員の勤務状況について

② 業務改善の一環としての行事の精選について

生徒管理書類（通知表の内容等）の精選について

③ 学校から各家庭への連絡システムの構築について

・ 学校からのお知らせのクラウド化について

・ 欠席連絡のスマートフォンなどの活用について
・ 学校評価アンケートの質問事項の設定や集計システムのソフト利

用について

2. 緊急事態宣言解除後における「修学旅行」の再開状況等について ② 〃

① 修学旅行の実施状況について
② 京都府、京都市、奈良市における３密回避支援金等の利用につい

て

3. 小学校の教科担任制スタートの準備状況や支援員について ③ 〃

① 外国語、理科、算数、体育、４教科の教員増員について

② 教員業務支援員（旧スクールサポートスタッフ）増員について

答　弁　者
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３番 1. 公民館の貸し出し基準の緩和について ②生涯学習部長

① 公民館の利用状況について
西山　丈由　議員 1) ２０年ほど前から現在まで、５年ごとの利用率

2) 利用者の年齢構成について、わかる範囲で
3) 文化芸術、一般教養、スポーツ、講演、会議など、利用目的ごと

の年間利用数について

② 地域活動センターの利用状況について ①総 務 部 長

1) センター設置規程第３条第４号の印鑑登録証明書等の交付状況に
ついて、制度開始からこれまでの交付状況

2) センター設置規程第３条第１号「地域住民の主体的なまちづくり
活動」及び同条第２号「協働のまちづくりの推進に関すること」
とは、主にどのような活動をいうのか。また、その活動のための
公民館利用状況について

③ 公民館の貸出基準の緩和について 生涯学習部長

どのように考えるか。

【１２月３日】

発 言 議 員

１番 1. 子どもたちがより安心して通える学校づくりの推進 ①学校教育部長
斉藤 万紀子 議員 ① 子どもたちに寄り添うための取組

1) 効果的と考える施策

2) 教員の業務負担を減らす取組
3) 教員以外の人材配置

② 子どもの参画と意見の表明について

1) 主体的な学びのための方策と今後の方針

2) 校則の認識と見直しの可能性

2. 男女共同参画の推進 ②総 務 部 長

① 男女共同参画推進条例の制定

② パートナーシップ制度、ファミリーシップ制度の導入

③ 女性管理職の登用

1) 目標達成できなかった理由

2) 目標達成のための取組、支援策

3) 執行部の認識と危機感

④ 女性の声の反映とコロナ支援策

１１番 1. 羽生市の新型感染症対策

中島　直樹　議員 1) ワクチン接種の課題 ①市民福祉部長

2) ３回目接種を円滑に行うための見直し事項 〃

3) 学校行事の現況 ②学校教育部長

4) 公立保育園、学童保育の行事の現況 市民福祉部長

5) 成人式、卒業式、卒園式の通常開催 〃

学校教育部長
③生涯学習部長
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８番 1. 学校の統廃合について ①学校教育部長
柳沢　暁　議員 1) 速やかな周知、職員の負担軽減について

※8月25日の審議会の会議録が11月17日に掲載されるなど職員の
作業負荷が大きいためか、速やかな周知がされていない。負担軽
減が必要では？
また、統廃合の策定に向けた会議がいつ開かれていつ決定するの
かの予定が住民から見えない。広報はにゅう10月号に「検討を続
ける」旨は記載されているが、今後の予定は分からない。ＨＰな
どで積極的に知らせるべき

2) スクールバスの導入費用、持続性、財源の確保について

3) 今後の予定について

2. 公共施設の洋式トイレ化について ②企画財務部長
1) 市内の公共施設の洋式トイレの数と割合、近年の改善状況につい

て
※2018年12月一般質問以降、どのような考えで改善してきたの
か？要望が出ているところは改善してきているのか？

2) １ヶ所のトイレにおいて洋式トイレがゼロの場所数と洋式化の必
要性について

3) 公共施設の洋式トイレ化の今後の取組について

※国は災害時に避難拠点となる小中学校のトイレ洋式化をすすめ
る方針を決めた（2018年一般質問参照）。国の補助を活用して要
望がある場所の整備を進めるべき。学校統廃合のアンケート11
ページに井泉小のトイレが洋式が少ないなどで女子は特に困って
いる。という声がある。

２番 1. ゴミ発生を抑えるゼロ・ウェイストの取組について ①経済環境部長
江原　博之　議員 １過去５年間のゴミ排出量の推移について

２リサイクル率向上に向けての取組と課題について

３焼却ゴミ減量の取組と課題について

４家庭で生ゴミ処理できる「キエーロ」の普及について

【１２月６日】

発 言 議 員

５番 1. 羽生市水道ビジョンについて ①まちづくり部長

斉藤　隆　議員 ① 県水及び自家井戸水のそれぞれのコストについて

② 自家井戸９井の使用状況及び機能維持について

③ 今後の県水・自家井戸水の水源割合について

④ 耐震管路整備計画の概要及び策定計画について

⑤ 水道料金改定に向けた計画について

⑥ 水安全計画の概要及び策定計画について

⑦ 水道施設台帳の作成の概要及び策定計画について

2. 河田市政について ②市 長

① 緊急事態下における羽生市医療体制の構築について

② 今後の財政運営の展望について

③ キャラクターさみっとin羽生　開催事業の今後の展望について

④ 行政運営の継続性の視点から次期市長選挙への見解について

１０番 1. 市政運営の基本姿勢について ①市 長
峯嵜　貴生　議員 1) マニフェストの総括について

2) 羽生市が目指すべき理想像について

2. 児童虐待について ②市民福祉部長

1) 現状と対策について
2) 子どもの権利保護や虐待防止に関する条例制定への見解について
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６番 1. 羽生の農業の現状と今後の取組について ①経済環境部長
野中　一城　議員 ① 農業就業人口減少の防止策について

② 次世代を担う新規就農者の確保・育成について

③ スマート農業を導入する方への補助金・助成金について

④ 羽生の農業の課題解決に向けた、今後の取組について

１４番 1. 新郷第一・新郷第二小学校の再編成について ①学校教育部長
丑久保 恒行 議員 ① 学校適正規模審議会の答申・方向性について

② 新郷地区14自治会長の基本方針（案）に対する要望書の受け止め
方について

③ 今後の新郷第一・新郷第二小学校の廃校の方向性について

2. 小規模事業者等事業継続支援策について ②経済環境部長

① コロナ禍の市内飲食店、小規模事業者、中小企業等の現状について

（事業所数、新型コロナによる影響を受けた業種・売上増・売上減等）

② これまでの支援策について

③ マイナスの影響を受けた事業者は今後どのようにして乗り切ろう
としているのか

④ 今後の支援策、支援体制について
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